# Nom

Les Grecs de l'Antiquité nous ressemblaient sur plusieurs points. Ils vivaient en famille. Ils devaient travailler, cultiver le sol pour se nourrir et vivre. Ils aimaient les sports et les loisirs, le théâtre, la danse et la musique. Tout comme nous, ils votaient pour élire leur gouvernement. Ils ont été les premiers à le faire. Ils ont ainsi inventé la démocratie. Les Grecs faisaient du commerce avec les peuples environnants, surtout grâce à leur maîtrise des mers et de la navigation. Ils aimaient aussi raconter des histoires dans lesquelles des dieux et des demi-dieux étaient les principaux personnages. Dans cette société, on comptait des médecins, des mathématiciens, des architectes, des philosophes...

### La démocratie, un très vieux rêve

On entend le mot démocratie très souvent. Il a pour origine la Grèce antique. Il est formé avec deux mots, dêmos, qui signifie « peuple », et cratos, qui veut dire « pouvoir ».

## Les origines louables de la démocratie

**V**ers l'an 500 avant J.-C., la Grèce comptait autant de royaumes que de villes de grande ou de moyenne importance. En raison des menaces d'invasion venant des tribus perses et des pirates, un système d'alliances a été nécessaire pour protéger les biens de la communauté. C'est la ville d'Athènes, par son importance, qui en a été le centre. Dans ce nouveau système politique, les citoyens votaient pour élire les personnes qui les gouvernaient. Donc, pour la première fois dans l'histoire de l'humanité, le peuple avait un pouvoir décisionnel, si minime soit-il.



Éditions « À Reproduire »

Internet: www.envolee.com

Le peuple au pouvoir

### 

#### Modula

<del></del>	ent fait-on pour élire un gouvernement dans un système démocratique?
<u> </u>	
	Avec quelques camarades, imaginez un système démocratique.  Tu dois laisser un pouvoir de décision au peuple, tout en donnant à une ou plusieurs personnes le pouvoir de gouverner efficacement. Par la suite, explore les avantages, les inconvénients et les limites de ton système démocratique.